

Discours de M. le maire Philippe VINET
VŒUX MUNICIPAUX 2025
Jeudi 9 janvier 2025

Bonsoir,

Je suis très heureux de vous accueillir pour cette cérémonie des voeux, entouré du Conseil municipal.

- Monsieur le député de la 6^{ème} circonscription de la Haute-Savoie, **Xavier ROSEREN**,
- Monsieur le Sénateur de la Haute-Savoie et Vice-Président du Sénat, **Loïc HERVÉ**,
- Monsieur le 1^{er} Vice-Président du Conseil Départemental de la Haute-Savoie et Maire de Châtel, **Nicolas RUBIN**,
- Madame la Présidente de la Communauté de Communes du Haut-Chablais et Maire de Vailly, **Yannick TRABICHET**,
- Mesdames, Messieurs **les Maires et élus/élus des communes voisines et de la CCHC**, Chères/Chers collègues,
- Mesdames et Messieurs **les élus/élus du conseil municipal**,
- **Mesdames et Messieurs, Chères Gêtoises, Chers Gêtois, Chers amis**,

Je suis très honoré de votre présence.

Cette année, cette cérémonie traditionnelle est particulière car elle fait suite au décès de notre maire Henri Anthonioz. Je vais donc commencer par un hommage à Henri. Sa vie publique bien remplie depuis 1983, soit plus de 40 années au service des Gets et des Gêtois, inspire notre respect ; nous lui devons estime et reconnaissance.

J'ai envie de témoigner ce soir devant vous des instants plus personnels ou j'ai côtoyé Henri : J'ai rencontré Henri à la fin des années 70, nous avons partagé une vie de quartier entre « la rue du marais » et « la rue du centre » le Bon Accueil, la Blanchisserie d'Ernest, l'Isba, la Cordée de Joseph, la Ferme de Jean Mugnier, le Stella un peu plus loin...

Nos enfants sont nés entre 1977 et 1983... le partage des jouets, l'apprentissage du vélo pour les enfants rue du marais, les parties de ballon sur le parc du Stella, le passage du Tour de France rue du centre. Des moments simples et sincères qui scellent une relation.

Pendant ce temps Henri conduisait son entreprise d'électricité (l'électricité qui a été toute sa vie une passion au-delà de son métier) il assurait les dépannages et les urgences à tout moment, ... à toute heure avec toujours une solution à tout problème ; passionné il avait une connaissance technique très poussée des produits qu'il installait et qu'il distribuait [quelquefois mieux que les techniciens de la marque, marques auxquelles il était extrêmement fidèle. Henri était un homme de service.

Plus récemment, je me souviendrai de nos échanges brefs, presque cachés, pour commenter les résultats du week-end en Formule 1, Moto GP, Vélo ses grandes passions du dimanche

Je garderai de Henri l'image d'un homme engagé, curieux de son environnement et impliqué. Henri était un acteur actif, une personnalité.

Merci Henri, on pense à toi.

Je voudrai poursuivre en remerciant chaleureusement l'équipe municipale qui m'a élu le 6 décembre 2024

Je vais citer chacun d'entre eux :

- **Simon BERGOEND** 1^{er} Adjoint chargé du Domaine Skiable & de Loisirs, de la Culture et du Patrimoine, et de la Mobilité et des Transports.
- **Mireille MARTEL** 2^{ème} Adjointe chargée des Ressources Humaines, Agriculture, Forêt et Cadre de Vie
- **Michel MUGNIER** 3^{ème} Adjoint chargé de l'économie, du Tourisme et de la Vie Associative & Sportive
- **Stéphanie PERNOLLET** 4^{ème} Adjointe chargée de l'éducation, de la Jeunesse et des Affaires sociales.

Les conseillers municipaux

- **Laurence TRICOU**
- **Olivier DUCRETTET**

- **Myriam BERGOEND**
- **Grégory DELECHAT**
- **Laetitia ANTHONIOZ**
- **Isaline ANTHONIOZ**
- **Pierre HOMINAL**
- **Gaël DEGOUT**
- **Christophe MUTILLOD**
- **Amélie COPPEL**

Chacun d'entre eux est actif au sein d'une ou plusieurs compétences et commissions.

Je souhaite également remercier **Fabrice TROMBERT** qui a décliné le poste de conseiller municipal pour raisons de santé, nous lui apportons tout notre soutien pour son combat contre la maladie.

Un mot également pour **Florian LETONDEUR** pour la qualité de nos échanges.

Merci à tous pour votre confiance.

Vous m'avez élu Maire pour les 16 mois restants du mandat. Ce délai court n'altère en rien ma motivation et mon implication. J'assumerai pleinement la fonction qui m'est confiée pour imprimer ma vision politique pour Les Gets.

Cette vision politique, je la conduirai avec mes collègues élus Adjoints et Conseillers municipaux. Nous comptons sur la loyauté et le professionnalisme de chacun de nos agents pour la mettre en œuvre.

3 piliers pour supporter notre station se retrouvent au sein de la municipalité

- **LA MAIRIE** avec son Maire
- **SOLEGETS**, Société Publique Locale constituée des communes des Gets et de Verchaix (merci à monsieur le maire **Joël VAUDEY** pour sa présence). SOLEGETS qui est l'exploitant du domaine skiable et de loisirs, avec son PDG **Simon BERGOEND** également 1er Adjoint,
- **LES GETS TOURISME** avec son Président **Michel Mugnier**, 3^{ème} Adjoint

Cette gouvernance qui s'appuie sur 3 socles est à mon avis un atout clé pour notre station et le gage d'un travail collaboratif

Je voudrai poursuivre avec un questionnaire : Quelle est notre principale richesse ?

Est-ce la neige ? Est-ce notre clientèle ? Non je ne pense pas...

Notre principale richesse, c'est notre Village.

J'entends par village, sa situation géographique, son architecture, ses bâtiments... mais aussi et surtout, ses habitants.

Nos réussites les plus marquantes nous les devons à ce village et à l'état d'esprit qui y règne

Toutes les belles et grandes réalisations nous les devons à notre village : la création de la station, son développement économique, les Coupes du monde et Championnat du monde VTT, l'Alambike, le départ du Tour de France et les étapes du Dauphiné, le Concours de Débardage Mécanisé, le Trial 4x4, le Championnat du Monde de Ski Junior, les marchés de Noël (les Perrières / Vieux Village), Le souper paysan, le dynamisme de nos Associations...

Notre village est un point fort qui nous est propre, il ne peut ni être copié, ni être déplacé. Notre village doit nous permettre de nous différencier dans un contexte très concurrentiel et soumis à la pression, entre autres, du changement climatique.

Ce constat et cette conviction m'amène à vous exposer un sujet qui me préoccupe. Cette préoccupation deviendra un engagement que je prends ce soir devant vous : l'aménagement du territoire.

L'aménagement du Territoire c'est pour moi une démarche globale qui comprend bien évidemment l'Urbanisme mais pas seulement, la gestion des ressources (l'eau principalement) et la prise en compte de notre économie sont partie intégrante.

Nous avons besoin, de manière urgente, de retrouver de l'espace public pour réaliser les infrastructures nécessaires à la Mobilité, à la Sécurité et à la Qualité de Vie des usagers (habitants – touristes)

L'aménagement urbanistique de notre village devra respecter notre économie présente et accompagner son développement de manière proportionnée pour répondre aux besoins du marché touristique et également aux besoins des habitants.

Nous devons également considérer la ressource en eau pour équilibrer son usage vers les besoins principaux que sont l'eau potable, la neige de culture, et la sécurité incendie (sécurité des biens et des personnes).

Comment mettre en œuvre cette vision ?

La commission Urbanisme que je préside est constituée de (Stéphanie PERNOLLET, Gaël DEGOUT, Olivier DUCRETTET, Pierre HOMINAL) et de nos agents du service urbanisme Gonzague et Tiphany sous la responsabilité de Alexandre, avec le support du CAUE (Conseil d'Architecture d'Urbanisme et de l'Environnement) et du service instructeur de la Communauté de Communes du Haut-Chablais.

Le rôle de la commission sera renforcé avec la tenue de 2 réunions par mois de manière à traiter tous les sujets d'urbanisme ; un avis acté et formalisé à chaque étape sera transmis au pétitionnaire ; cet avis engagera le maire et la commission

Mon engagement est de peser de tout mon poids avec la Commission Urbanisme et le soutien des adjoints et de l'équipe municipale pour appliquer une politique d'aménagement du territoire équilibrée et raisonnée. Des actions sont d'ores et déjà en cours sur des programmes proposés à la commission urbanisme

Le sujet que je souhaite également partager avec vous concerne l'écoute.

Pour agir de manière pertinente et équitable (j'insiste sur le terme équitable), il faut comprendre et pour comprendre il faut entendre... et écouter.

Dans un monde de plus en plus connecté Je serai attentif à répondre à vos critiques, vos attentes et à vos interrogations. Je donnerai toujours la priorité à des échanges directs sans intermédiaires et « non masqués évidemment ». Je suis et je serai toujours disponible pour un rendez-vous au téléphone ou en mairie.

Avant de conclure je souhaite adresser nos vifs remerciements à nos Sapeurs-Pompiers sous le commandement de Benjamin Anthonioz et de son Adjointe Laetitia Anthonioz ainsi qu'aux forces de gendarmerie ; ils nous sont précieux et leur collaboration est un support inestimable lors d'événements heureux ou moins heureux

Je remercie également l'ensemble de nos agents pour leur engagement et leur flexibilité.

J'en profite pour saluer l'arrivée de notre chef de la police municipale Norbert QUIROT sur qui nous portons de fortes attentes.

Pour terminer, je veux maintenant remercier le Conseil Départemental de la Haute-Savoie et tout particulièrement son Président Martial SADDIER ainsi que son 1er Vice-Président ici présent Nicolas RUBIN pour la confiance qu'ils nous accordent.

Pour la 3^{ème} année consécutive, après 2023 et 2024, Le Président SADDIER propose aux Gets l'organisation des épreuves de Coupe du Monde de VTT 2025 (DH, XCO et XCC) fin août 2025.

Nous acterons notre réponse lors du prochain conseil municipal lundi 13 janvier 2025.

Je vais maintenant passer la parole à nos invités

- **Yannick TRABICHET**
- **Nicolas RUBIN**
- **Loïc HERVÉ**
- **Xavier ROSEREN**

(...)

Merci pour votre écoute, Je vous souhaite à toutes et à tous une très belle année 2025. Santé, réussites et beaucoup de bonheur à vous et à vos proches.

Bonne soirée à toutes et à tous.